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工人党市镇会风波升级，文化、社区及青年部长黄循财投函报章，质疑工人党保持沉默的背后

隐藏更大问题。学者认为，行动党“重拳出击”，是要考验工人党是否经得起问责，也为大选

备战。 

2013财政年市镇会管理报告中，阿裕尼—后港—榜鹅东市镇会（AHPETC）在杂费拖欠和机构监

管两方面持续不达标。国家发展部政务部长李智陞过后多次要求工人党市镇会说明，但工人党

至今未正面交代和解释。 

文化、社区及青年部部长黄循财投函《联合早报》和《海峡时报》，在今早刊登的文章中，批

评工人党保持沉默。 

他措辞强烈写道：“工人党以为他们只要暂时避避风头，事情就会不了了之，但公众不会就此

罢休”。 

黄循财更指出：“没有人知道真相，才是真正的问题。” 

针对黄循财的投函，政策研究所高级研究员许林珠博士受访时说，工人党竞选时打着监督、制

衡当权者的旗帜，黄循财可能想强调，工人党须说到做到，他们管理市镇会的方法，也应经得

起问责。 

政治观察家吴元华教授则认为，行动党已开始为下届大选准备，黄循财的言论是为提醒国人，

要仔细判断谁能更好管理市镇会。 

为何“升级”由文化、社区及青年部部长“出击”？新加坡管理大学法律系副教授陈庆文指出，

行动党可能觉得公众仍不太关注这件事，要借此举提高国人的意识。 

他说，黄循财监管慈善团体方面有经验，熟悉公共款项管理，能提供相关见解。 

本报针对此事询问工人党，但截稿前未接回复。 

黄循财指工人党 搪塞杂费事故 借口拆穿就沉默 

黄循财指工人党针对市镇会杂费事故“搪塞托辞”、“答非所问”，借口被拆穿后就一片沉默。 

黄循财在文章中指出，工人党接管后，AHPETC管理报告每年都“亮红灯”。去年4月，情况更

急速恶化，AHPETC杂费拖欠额激增，近30%组屋居民和50%商业租户，拖欠杂费至少3个月。 

持续18个月 不公布拖欠数据 

他说，市镇会过后保持沉默，不公布拖欠数据，情况持续18个月。国家发展部虽提出质询，但

“得到的仅是不断的搪塞托辞、答非所问，或只有口口声声保证一切将会得到解决。” 



他质问：“也许，只是也许，这错综复杂的问题背后，是否隐藏更大的问题？” 

他指出，从清洗小贩中心的天花板，到非法经营展卖会，到目前处理杂费欠款的问题，工人党

领袖都惯性先表示：“只是小问题”，过后把责任推到他人身上，借口被拆穿后就推说：“正

在研究这件事”，接着一片沉默。 

李美花：政治领袖一再提起 有助传达严重性 

“重拳出击”是否会造成反弹？议员李美花认为，对部分民众可能有反效果，但政治领袖一再

提起，有助传达事故严重性。 

针对黄循财的文章，政府国会国家发展及环境委员会主席李美花受访时说，这样的做法有利也

有弊。 

“一些人可能觉得行动党在抨击工人党，有反效果。但整体而言，这么多（部长议员）一直提

这件事，显示有一定严重性，能让更多民众知道这件事。” 

吴元华则认为，黄循财这次虽然措辞严厉，但“行动党的言论本来就是这样，据理力争，把事

实摆在眼前。” 

李智陞：关系居民钱财 是否妥善处理 

针对市镇会风波和黄循财的言论，李智陞今午受询时向本报指出，在市镇会层面上，这起事故

关系到阿裕尼居民的钱财是否有被妥善处理，以及市镇会有没有足够流动资金去经营市镇。 

而在国家层面上，这关系到人民委任的代表，做事是否透明并负责任，“如果我们不关心这件

事，新加坡很快就会和其他国家一样，政治‘浑浊不清’，人民也不信任自己的领袖。” 

 

新闻背景 

在2013财政年市镇会管理报告中，AHPETC在杂费拖欠和机构监管这两方面持续不达标。 

截至去年4月，AHPETC有29％住户拖欠杂费，被国家发展部政务部长李智陞形容为“异于平常”

的高比率，意味着3万9000户准时缴交杂费的家庭，正在津贴1万6000户没付杂费的家庭。 

工人党秘书长刘程强早前回应媒体询问时曾说，两项指标不达标没影响市镇会的运作与服务，

居民不必感到担心。 

林瑞莲则表示，审计总长自今年3月对AHPETC展开审计，2013财政年的账目也会交由审计总长

审核。她上月中曾说，市镇会坚持公开透明原则，正在核查报告中对杂费拖欠情况的相关数据，

适当时会做出回应。 


